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常州现代口腔院长、博士陈磊表
示，不良机构把种植体价格当作治疗
核心对患者进行洗脑，却忽略了真正
的核心问题：种植技术。作为种植领
域的资深专家，他始终坚持根据个体
差异，选择最适合患者的植体和方案，
恢复、完善他们的咀嚼、咬合功能。

“种植牙成不成功，广告漂亮没
用，时间才能证明一切。”陈磊说，这几
年他陆续治疗了多位疑难患者，有一
些就是曾经种植技术不过关导致的。
10年前，53岁的吴女士在某家口腔诊
所进行了种植牙，去年开始多颗牙出
现松动，经过检查发现，她的牙周情况
很差，以前的种植钉根本无法保留。

“吴女士10年前患有牙周疾病，那时
的骨量就应该不达标，强行种植后是
无法维持长期效果的。”

陈磊介绍，牙槽骨是种植牙的“地

基”，如果骨量不足，“地基”就无法打
牢。吴女士勉强种植牙后，多年的咀嚼
受力，加之牙龈萎缩，让骨量不断流失，
最终导致牙齿松动。所以，为吴女士制
定的全新种植方案，首先进行骨增量移
植，其次是牙龈移植。“如果说牙槽骨是
山，那么牙龈就是山上的植被，如果植
被破坏了，山体就会发生泥石流，山上
的建筑也将面临危险。”目前，陈磊为吴
女士前后进行了5次手术，完成了4颗
种植牙，完成整个种植方案需要近两年
时间。

作为一名“技术流”，陈磊紧跟口腔
种植医学的发展，从业20年来，他一直
保持着学习习惯，不断输入专业论文、
前沿理论、最新技术。近些年，他还高
频次参加业内、学会、品牌方等各种学
术交流会议，无私输出自己的治疗经验
和心得体会，引领诸多年轻医生进步。

拒绝同行“内卷”，坚持长期主义

让种植牙回归医疗本身
□本报记者 赵霅煜

3月底，全国推行的口腔耗材集采政策已在常州
落地一年，国家“打下”的种植牙价格，让很多受“缺
牙”问题困扰的患者受益。同时，口腔医疗机构的价
格战也风起云涌，行业过度“内卷”带来的种植牙“低
价陷阱”，让一些患者既没得到实惠，还损害了健康。

常州现代口腔负责人李菲介绍，一些不良机构为
了顺应降价趋势，以极不合理的低价迷惑患者前来，
但实际治疗方案的金额远超宣传，背后的隐形消费叫
人防不胜防；有些机构完全不顾患者身体情况，将种
植牙进行流水线作业，靠走量提高收益，种植效果一
言难尽；更有甚者，把开机构做成资本游戏，低价获客
后再整体出售，以“卖人头”的形式转手赚钱……

作为扎根本地的专业口腔机构，常州现代口腔始
终坚信“长期主义”，把患者改善口腔功能问题放在首
位，拒绝同行“内卷”，以高质量技术和优质服务赢得
患者信任。“种植牙是严肃的医疗服务，建立良好的终
身医患关系，而不是短期谋利，是我们的经营之本。”
李菲说。

对于医者而言，在服务至上的
年代，良好沟通的同时坚持原则更
显得尤为可贵。副主任医师顾筝正
是如此，在和患者沟通的时候，他会
谨慎对待对方的要求，坚持给出医
生的专业建议，在医疗原则问题上
不会轻易妥协。正是这种专业态
度，让很多患者对现代口腔也多了
一份信赖。

顾筝曾为刘女士的丈夫种植了
多颗牙，看着效果不错，刘女士也
动了种植牙的念头。可惜 60 多岁
的刘女士，不仅牙周情况不佳，更
有心脏问题。考虑再三，顾筝拒绝
了她种植牙的要求，提出安装假牙
的意见。由于对方牙齿松动，如果
安装固定假牙，周围牙齿将无法助
力，顾筝便提议安装活动假牙。“但
阿姨有一种执念，不能种植牙就一

定要装固定假牙，在我这里碰壁便去
了其他机构。”

没想到一年后，刘女士再次来到
现代口腔，一口固定假牙全松动了，
完全不能吃东西。而且由于安装固
定假牙时磨损了原有牙齿，这次只能
拔除后再安装活动假牙。刘女士感
叹，不仅多吃了苦头，浪费了一年的
时间，还花了更多的钱。“患者对医学
认知不深，不能因为要留住他们就轻
易妥协，医生要有自己的判断。”顾筝
强调。

平时待人有趣、松弛，关键时刻耿
直、谨慎的性格，为顾筝赢来了不少忠
实患者。他坦言，这也是常州现代口腔
坚持“长期主义”，而不注重一时得失的
经营理念，给了他坚持原则的底气，让
他在职场生涯上既磨炼了专业技术，又
维系了职业道德。

和陈磊一样，副主任医师张建福
也是一位在种植技术上较真的专家。
他说，种植牙和种树不同，不是视觉上
牙齿整齐漂亮，钉打得直就是专业。
打钉的角度、方向、位置将最终决定种
植效果。“种植的目的是让人恢复咀嚼
功能，如果你种植体受力点都不对，如
何咬合着力？”张建福表示，这些细节
是决定种植牙效果的关键，在把控医
疗质量上，他一向都追求精益求精。

坚持专业的同时，张建福不忘换
位思考，总能替患者考虑更多。他说，
制定种植方案需要考虑到患者的身
体、年龄、经济条件和个性化需求。对
于年轻人，种植牙使用时间更长，他会
建议选择高品质的种植体。年轻人咀
嚼强度大，就像开高速公路，需要配备
更有安全保障的车辆。而老年人，要
尽量以减轻痛苦、避免创伤为主，恢复

必要的咀嚼功能，并考虑老年人对价格
的敏感。

这种真诚、负责的态度，让张建福
赢得很多患者信任，20多年的医患关
系，很多已经相处成朋友，甚至一家三
代人都找他看牙。有患者介绍同事、
朋友过来咨询，张建福都一视同仁。

“患者来找我，无论钱多少，做不做种
植，我都接受，尊重每个人的选择。”张
建福说，真心换来的必定是信任，不少
患者兜兜转转又回到他这里，对此他
始终满怀感恩。

面对集采后的市场乱相，张建福
表示无序必然会回归到有序，患者寻
医问药时首先会考虑价格，然后随着
意识的提高，会逐步关注到医疗品质
上来。“这个行业已经很透明了，患者
也越来越理性，你对他们的真实关切，
最后都会被看见。”

技术至上 他是疑难种植的“执剑人” 信任至上 他是把控质量的“守门人” 服务至上 他是坚持原则的“沟通者”

朱臻 摄

本报讯（赵霅煜 杨小霞）近期，
市儿童医院MDT团队打破单学科壁
垒，开展了我市首例儿童神经母细胞
瘤切除手术，成功为1岁9个月大男
孩续命。

2023年底，1岁9个月大的安安
因为肺炎，在市儿童医院呼吸科住
院。但是在彩超检查中，一项异常的
指标引起了科主任易阳的关注：孩子
的腹部有一个大阴影。多年的临床经
验告诉他，这不是一个好的东西。于

是，易阳为安安做了核磁共振进一步
检查。通过影像学比照，孩子患有腹
部肿瘤的疑云呼之欲出。易阳第一时
间邀请血液肿瘤科副主任周华会诊。
两位专家经过研究，怀疑安安患儿童
神经母细胞瘤（NB），可能还存在肝
脏、淋巴结转移。

“神经母细胞瘤是儿童时期特有
的恶性肿瘤，有近一半的神经母细胞
瘤发病于2岁以内的婴幼儿，而且肿
瘤细胞常会转移到淋巴结、骨髓、骨

骼、眼眶、肝脏等，并
伴随不同的转移部
位，出现不同的症
状，危及生命。”周华
介绍。安安患的是
不是这个“儿童癌
王”成了周华和安安
爸 妈 最 揪 心 的 问
题。为了明确肿瘤
的类别，周华在和爸
爸妈妈商量后，为孩
子进行了骨髓穿刺
检查，在骨髓液里找
到了典型的神经母
细胞，并结合实验室
指标，确诊安安患了
神经母细胞瘤，而且
已经出现骨髓转移。

“ 这 是 一 场 硬
仗，要召集团队一起
上阵。”于是，在血液
肿瘤科的召集下，肿
瘤外科、医学影像
科、病理科、重症医
学科等专家团队赶
来，为安安进行多学

科会诊。神经母细胞瘤是恶性肿瘤，
手术是首选方案。但是影像学资料显
示孩子的后腹膜肿块直径达15.9厘
米，而且形状不规则，累及脊椎、肝
脏。这么大的肿瘤，包绕腹主动脉等
血管，边界不清楚，伴多处转移，手术
风险极高。

经过反复商量，MDT团队慎重
定下了综合治疗方案：先化疗，缩小实
体肿瘤，降低手术风险，等外科手术切
除肿瘤后再完善后期的化疗、放疗、移

植、免疫治疗等综合治疗，达到临床治
愈的总目标。

12月14日，安安开始了第一次化
疗。由于肿块实在是太大了，化疗后孩
子很快出现了肿瘤溶解综合征，肝功能
不全、心肌损害等并发症，一度危及生
命，但在血液肿瘤科医生团队的积极治
疗下，孩子转危为安，并坚持了下来。

经过四个疗程的化疗，安安的肿瘤
缩小了三分之二，达到了手术指征。但
即使是这样，21个月大的孩子，小小的
腹腔里面长着直径5厘米的肿瘤，手术
难度依然很大。肿瘤包绕着腹主动脉、
腔静脉、肾动静脉等，稍有不慎就会有
大出血的可能。

今年3月10日，在充分的术前准备
后，安安被推进了手术室。肿瘤外科手
术团队经过8个小时的奋战，将肿瘤组
织和腹腔血管、脏器一点点剥离，最终
成功切除了肿瘤及腹腔内转移灶，完成
了这一高难度手术。

术后，经过重症医学科医务人员近
一周的救治，安安终于转危为安，再次
回到血液肿瘤科普通病房，开始接受后
续的规范化疗。

MDT联合救治，市儿童医院成功开展——

我市首例儿童神经母细胞瘤切除手术
本报讯（李青 肖云） 3月 19日，

江苏省间质性肺疾病专科联盟—市二
院（城中院区）揭牌仪式顺利举行。南
京鼓楼医院呼吸与危重症医学科主任
肖永龙、市二院副院长刘芳出席仪
式。市二院呼吸与危重症医学科副主
任杨明夏主持仪式。

刘芳介绍，长期以来，市二院呼吸
与危重症医学科在几任学科带头人的
带领下取得了很多优异的成绩，在专
业领域和常州老百姓眼里都是有口皆
碑。在前期深度合作的基础上，此次
市二院正式挂牌“间质性肺疾病专科
联盟”成员单位，将围绕重点病种，借
助省内外知名专家的学术影响力，进
一步提升医院间质性肺疾病规范化诊
治水平，造福更多患者。

2023年3月19日，南京鼓楼医院
正式启动“间质性肺疾病专科联盟”，
在促进间质性肺疾病诊疗水平提升方
面作出了诸多努力。肖永龙说：“希望
双方优势互补、合作共赢，借助平台共

同推动间质性肺疾病领域的学术交
流、临床研究，为促进规范化诊疗贡献
力量，也为常州及周边地区相关疾病
患者带来更加专业的诊疗技术和优质
的服务。”

据悉，间质性肺疾病是一组以肺
泡单位的炎症和间质纤维化为基本病
变的异质性非肿瘤和非感染性肺部疾
病的总称。它是一组非常复杂的异质
性疾病，疾病种类繁多，发病机制不
明，鉴别诊断困难，这些都是临床医师
面临的严峻挑战。近年来，随着医疗
技术的进步和临床认识的提高，间质
性肺疾病的诊疗需求大幅度增加，其
规范化诊疗也得到了临床关注。为充
分发挥大型综合性医院优质医疗资源
的帮扶带动作用，作为专病专科送医
下乡系列活动之一，市二院邀请南京
鼓楼医院呼吸与危重症医学科莅临指
导，开展江苏省间质性肺病专科联盟
学术活动，以促进间质性肺疾病诊疗
水平的提升。

市二院成为江苏省
间质性肺疾病专科联盟单位


